

## Intégration économique : Avantages de l'ALEA

### QUESTION

Pourquoi a-t-on besoin de conclure un ALEA, surtout avec les économies instables d'Amérique latine? Quels avantages concrets le Canada peut-il tirer de cet accord?

### RÉPONSE SUGGÉRÉE

- Les entreprises canadiennes sont déjà très actives en Amérique latine et dans les Antilles (région visée par l'ALEA). Les exportations et les investissements des entreprises canadiennes vers les pays de l'ALEA augmentent rapidement.
- L'ALEA procurera aux entreprises canadiennes qui font des affaires dans la région un environnement plus stable et plus prévisible.
- Il améliorera et clarifiera les conditions auxquelles les entreprises canadiennes peuvent exporter et investir en Amérique latine et dans les Antilles. Par ailleurs, il rendra le Canada et les entreprises canadiennes plus attrayants aux yeux des investisseurs étrangers.
- L'ALEA offrira en outre un solide cadre de référence ou un ensemble de règles sur le commerce et l'investissement qui auront pour effet d'accélérer l'introduction de réformes dans les pays de la région.
- Le commerce extérieur explique environ 40 p. 100 du PIB du Canada, sans compter les investissements canadiens à l'étranger, qui font du Canada un acteur majeur dans ce domaine. Il est donc indispensable d'avoir des règles claires et prévisibles.